



Le pèlerinage diocésain itinérant au jour le jour

Du 21 au 25 octobre, le diocèse d'Angoulême propose à tous les catholiques de Charente de vivre une expérience spirituelle inédite : un pèlerinage itinérant, au cœur même de notre diocèse. Retrouvez les échos au jour le jour.

-> Retrouvez toutes les infos sur ce pèlerinage itinérant en Charente du 21 au 15 octobre 2025

Pèlerinage itinérant 2025 en Charente



Jour 1 – Juignac-Maumont – PAIX et PRIERE

Pluie du matin n'arrête pas le pèlerin ! Nous étions un bon groupe à vérifier ce dicton au commencement de notre pèlerinage itinérant sur notre diocèse ce matin à l'église de Juignac.

Après avoir célébré les laudes dans cette belle église dédiée à St Nazaire à Juignac, nous avons pris le chemin pour rejoindre St Amant de Montmoreau, heureux d'affronter les intempéries, comme un besoin de nous laver intérieurement. C'était également le synonyme d'une journée donné à notre Seigneur : quel privilège !

Sœur Dominique nous attendait à la non moins belle église de St Amant. Elle a évoqué pour nous la Prière ; un des deux thèmes de notre journée. Avec beaucoup de simplicité, mais aussi de profondeur, elle a su nous toucher en nous partageant sa conviction que le « nous croyons » englobe bien nos « je » ; autrement dit la prière communautaire se nourrit et embellit nos prières personnelles. La Prière est aussi, pour elle, le moment où le sublime rencontre l'ordinaire.

Nous avons repris nos bâtons de pèlerins pour aller célébrer l'Eucharistie avec la communauté des Bénédictines de Maumont, qui, exceptionnellement, avaient chamboulé le déroulement de leur journée de moniale.

Après le déjeuner, nous avons eu l'honneur et la joie d'écouter Mère Thérèse venue évoquer l'esprit missionnaire de sa Communauté et plus précisément le sens de l'accueil qui anime les moniales. Cet accueil qui les a conduites à fonder un Prieuré en Guinée il y a bientôt 30 ans ; dans une confiance extrême et un véritable abandon à la volonté du Seigneur.

C'est de nouveau à Juignac que nous avons achevé cette première et belle journée en célébrant les vêpres, tous très heureux de ces moments de grâces reçues.

Hâte d'être à demain !









Jour 2 – Graves-St-Amant – Bassac – ESPERANCE

Pluie du matin n'arrête toujours pas le pèlerin !

Nous nous sommes retrouvés ce matin, heureux à la perspective de cette nouvelle journée placée sous le thème de l'Espérance ! C'est à l'église St Martin de Graves que nous nous étions donné rendez-vous pour célébrer les laudes, aux premières heures de la journée, avec un nouveau groupe.

Bâton de pèlerin en main, nous avons pris le chemin dans un autre décor, alternant vignes et cultures, sur les bords de la Charente, sur fond plat. Plaisir également de pérégriner au milieu de la Création qui se pare de ses plus belles couleurs à l'automne.

Arrivés en fin de matinée à l'Abbaye St Etienne de Bassac, le Père Patrick nous attendait pour nous dispenser un premier enseignement avant de célébrer l'Eucharistie avec les prêtres du Doyenné Ouest et des familles sur 3 générations, vacances scolaires obligent.

Lors de son topo, le Père Patrick a évoqué l'Espérance chrétienne, vertu théologale, qui n'est possible qu'en lien avec Dieu, à la différence de l'espoir qui se situe à l'horizon humain. Espérance qui nous met en mouvement dans le temps ; à ce titre elle sollicite notre persévérance.

En fin d'après-midi, à la fin de notre boucle, le Père Patrick nous proposait de poursuivre notre réflexion en abordant l'Espérance dans la prière, mais aussi dans les épreuves. Il nous a rassuré quant à la pauvreté éventuelle de notre prière en nous rappelant les Béatitudes : « Heureux les pauvres de cœur, le Royaume des Cieux est à eux ! ». De la même façon, l'Esprit Saint prie en chacun de nous depuis notre baptême. Sans oublier que toute vie est constituée d'épreuves et de joie à l'image de la vie du Christ !

Ce fut assurément une nouvelle belle journée dans la prière, la joie de la célébration de l'Amour du Christ et la rencontre des uns et des autres.

Demain se déroulera à l'identique, mais ne sera sûrement pas la même journée !









Jour 3 – Angoulême – SAINTETE

Pluie du matin a eu raison du pèlerin ...

En effet, nous étions bien seuls ce matin à l'église St Cybard à Angoulême. En même temps, la Mairie avait interdit l'accès au Jardin vert selon le sacro-saint principe de précaution. Nous étions donc privés de la Grotte de St Cybard, lieu symbolique s'il en est pour notre diocèse, où nous devions célébrer l'Eucharistie.

Après avoir dit les laudes, nous nous sommes éparpillés, mais bien unis au Christ qui ne nous abandonne jamais.

Nous aurons l'occasion d'évoquer la sainteté demain à Aizecq lorsque nous ferons mémoire de St Pierre Aumaître. Tout n'est donc pas perdu !

Jour 4 – Aizecq – JOIE

Pluie de l'après-midi, ne décourage pas le pèlerin !

Nous étions heureux ce matin de nous retrouver à l'église de St Georges, ou plus précisément dans la Joie de reprendre notre pèlerinage dans le Doyenné Nord autour d'Aizecq, pays de St Pierre Aumaître. Comme nous en avons pris l'habitude, nous avons célébré les laudes pour nous placer tout de suite dans la prière du jour, que nous avons prolongée en silence lors de notre première marche vers Pougné.

C'est dans l'église St Martin de Pougné que le curé doyen, le Père Gustave, nous a proposé un enseignement pour évoquer la joie d'être saint ! En effet, à notre baptême, nous sommes tous « équipés » pour être des saints, mais St Paul nous rappelait dans la lecture du jour que nous aurions naturellement tendance à faire le mal, alors que nous voulons faire le bien.

Riche de des échanges qui ont poursuivi cet enseignement, nous avons repris nos bâtons de pèlerin pour rejoindre Aizecq, où notre Père Evêque nous attendait, avec une grosse poignée de paroissiennes, pour célébrer l'Eucharistie que St Pierre Aumaître a tant de fois fréquentée dans sa jeunesse.

Après nous être nourris de la Parole du Christ, nous avons rassasié nos corps avant d'aller découvrir la maison natale de St Pierre Aumaître. Assez proche de son état de l'époque, il est aisément de prendre conscience des conditions de vie, dans cette maison, de la famille Aumaître au milieu du 19ème siècle. Quelle précarité et quel dénuement !

La pluie s'est de nouveau invitée lorsque nous avons repris le chemin pour revenir à St Georges. Pour autant elle n'a pas altéré la joie de notre groupe à pérégriner au milieu de cette nature qui nous offre un autre paysage que dans les doyennés déjà visités.

Pour clôturer cette nouvelle belle journée, arrivé à St Georges, le Père Martial pris le temps de nous inviter à découvrir la dynamique de la Conversation dans l'Esprit pour une Eglise toujours plus synodale.

Notre journée s'est achevée par le partage des Vêpres.

Demain ultime journée de ce pèlerinage itinérant qui nous emmènera à Lesterps dans le Doyenné Est.





MAISON NATALE
S. PIERRE ALMATE





Jour 5 – Lesterps – PELERINS MISSIONNAIRES

La pluie était toujours là, comme le Christ, les pèlerins moins nombreux.

Nous aurons donc été bénis tout au long de ce pèlerinage sur le territoire de notre diocèse. C'est avec le chapelet sous une forte pluie que nous avons clôturé ce temps fort pour le diocèse. Chapelet particulier, dans le sens où nous étions bien encapuchonnés et donc dans notre bulle, avec la Trinité et Marie, au cœur de la Création : quoi de plus beau ! Moment intérieur intense, mais vécu avec la présence de l'autre et de l'Autre par nos voix et notre cœur.

Au préalable, nous avions dit les laudes dans cette belle abbatiale St Pierre de Lesterps à l'ouverture de notre journée.

Ainsi s'achève ce premier pèlerinage itinérant sur notre diocèse : dans la joie et l'espérance de ce que nous avons pu partager et de l'accueil qui nous a été réservé dans certains doyennés. Nul doute qu'il y aura une nouvelle édition, car le concept est riche à plus d'un titre : se connecter au Christ une journée, découvrir la beauté de la Création en Charente, allez à la rencontre de nos frères et sœurs, prier, célébrer, marcher, être ensemble !



